
令和５年度 兵庫県立明石高等学校学校関係者評価シート                 

  ◎ 評価は次の４段階 

   ４：よくあてはまる           ３：どちらかといえばあてはまる  

   ２：どちらかといえばあてはまらない   １：あてはまらない 

 

 評価の項目 評価 

１ 学校経営の重点は、本校が目指す学校づくりを実現するために、適

切に設定されているか。 
３．３ 

２ １の項目に基づいた教科指導及び生徒指導等に係る重点は、本校の

現状や課題を踏まえ、適切に設定されているか。 
３．２ 

３ 各部・科・学年・委員会の年間目標はほぼ達成され、そのプロセス

は適切であるか。 
３．２ 

４ 新指導要領観点別評価、ICT の活用など、社会変化に対応した取組

が組織的に行われているか。 
３．２ 

５ 学校評価の取組を通して、学校組織の活性化と教育活動の改善が図

られているか。 
３．３ 

６ 普通科をはじめ、その中の理数探究類型及び美術科がそれぞれ工夫

した教育活動を展開し、魅力と特色ある学校づくりがすすめられて

いるか。 

３．５ 

７ 生徒は生き生きとして楽しく充実した学校生活を送っているか。 ３．３ 

８ 学習指導、進路指導が充実しており、生徒が進路実現を果たすため

の支援を十分に行っているか。 
３．５ 

９ 教職員は、相互に連携して熱心に教育活動に取り組んでおり、保護

者の期待に応えようとしているか。 
３．３ 

１０ 家庭や地域に、学校に関する情報を積極的に公表し、開かれた学校

づくりが進められているか。 
３．３ 

  

 



自由記述（抜粋） 

・STEAM探究科で定員を超えた 50名の出願があった事は何よりでした。同学科の初年度生

の皆様が、理数系の学びに加え、課題解決や新たな価値を創造するという能力を会得さ

れ、同学科が名実ともに看板学科の 1つになることを期待します。 

また、進路先において神戸大の合格者がお一人出た事は大きかったと思います。同大学は

やはりかなりの実力がないと合格できません。進路指導におかれましては非常に熱心に適

切な指導をされている事がよく伝わりました。願わくば、全先生がもうワンランク上の学

力を身に付けることを目標に置いて頂ければと思います。 

 

・日頃の先生方のご指導のご努力には敬意を表し、感謝申し上げます。 

明高の運営全般について、生徒達には、より高い目標を掲げて、常に上方を目指して前進

する姿勢を持ち続けるよう強力なご指導をお願いしたいと思います。 

 

・先生方は自分の持場で忠実に頑張っておられる姿を充分感じ取れます。他校と比べ、伸び

伸びした学校環境を創られていると感じます。 

 

・授業の様子を見させていただき、少子化、教員不足の中で明石高校の先生方が、努力し 

生徒の皆さんも学校生活を楽しんでいる人が多いように感じました。 

また、色々と苦労や課題もあると思いますが、校長先生をはじめ、教職員全ての明石高 

校に関係されている方が、日々穏やかに過ごされる日が、少しでも増えますことを願っ 

ております。２年間ありがとうございました。 

 

・学校全体として大学進学への支援について、丁寧・親身に行っていただいていると感じ 

ました。また、これから自転車の青色キャップなど交通安全に対する世の中の視線は厳 

しさを増していくと思います。生徒の安全のために法令順守やヘルメット着用の重要性 

などを指導していただきたいです。  

 

・今年度は、3回の学校評議員会すべてに参加することができました。              



 いずれの回も、校門を入ると、学校全体が明るく活気にあふれた空気を感じました。         

仕事柄、様々な学校を訪問することがあります。その学校がどのような学校であるかは、

校門を入ったときに分かります。明石高校は、来校の回を重ねるごとに、その空気 

感が強くなっているように感じました。   

また、評議員会に出席しておられる先生方には、連帯感を感じ、チームで仕事をしている

ことが窺えました。何よりも、先生方に笑顔が増えたように感じました。それは、私だけ

ではないと思います。そのような教職員集団の姿が生徒にも伝わり、学校全体が良い雰囲

気を作り出しているのだと思います。 

特に、創立 100周年記念式典では、教職員・生徒・PTA・同窓会が一体になって、受付や

運営に携わっておられましたが、そこに、連帯感が感じられました。また、生徒の爽やか

な接遇に心が洗われる思いでした。ここにも、先生方の日頃の指導が行き届いていること

が分かりました。  

  第３回の学校評議員会では、進学実績のことが話題に上りましたが、いろいろな考え方 

があると思っています。私は、進路指導部の先生方が、たくさんの情報を入手し、それ 

を生徒や保護者に伝え、理解を得て、生徒ー人ー人に即した進路指導をなさっているこ 

とが素晴らしいと思いました。大学入試については、各大学（特に私学）では、優秀な 

学生獲得のために、様々な方式が取り入れられていますので、情報収集とその対策は、 

大変な労力だと思います。女性の進路指導部長の先生の細やかな心配りが功を奏してい 

るように感じました。  

明石高校は私の母校です。私たち卒業生は、今でも、強い母校愛があり、いろんなとこ 

ろで、同窓生がつながりを持ち、母校の発展を願っています。１００年を超えて、ます 

ますの発展を願っています。  

 

 


